

EL DEMÓCRATA

SEMENARIO LIBERAL MONÁRQUICO

Número suelto. 10 cénts.

Saldrá los domingos

Trimestre, 1'50 ptas.

Los trabajos insertos en este periódico, se publican bajo la exclusiva responsabilidad de sus autores

Redacción y Administración
CALLE DEL LIRIO, núm. 2

Anuncios a precios convencionales
No se devuelven los originales

LA CATALANA

Gorras-Sombreros-Paraguas

ESTEBAN BALLESCÁ

Plaza Ganado, 21 : GRANOLLERS



Pianos

DE ALQUILER

V^{da} Roura

PALMA, 41

GRANOLLERS

RELOJERÍA Y PLATERÍA

JOAQUÍN CUMELLA

Casa especial para toda clase de composuras

PRECIOS REDUCIDOS

Se compra oro, plata y platino

Palma, 37 (Estanco) : Granollers

El "Decreto de disolución"

Disueltas las Cortes, puede ya comenzarse a hablar *en serio* de las próximas elecciones, así como situarse en cada distrito; y, previo conocimiento de causa, aventurar conclusiones, más o menos acertadas.

Fijemos nuestra atención en el de Granollers que es, en definitiva, el que nos *toca de cerca*.

Aquí la contienda será por demás reñida. De una parte, los catalanistas afirman ser distrito propio y se aprestan a la lucha.

De otra, los liberales no vacilamos en admitir que *lo* obtenido *con escalo* y en medio de las mayores ilegalidades, no da derecho a que se considere *cosa propia*; y que estamos dispuestos a reñir batalla para así librar a Granollers del yugo catalanista que tan sin razón padece.

¿Podríamos hacerlo, los liberales solos?

En honor a la verdad — previo examen de conciencia — convenimos en que no, pero afirmamos, en cambio, que, por ser los *más*, nos incumbe el derecho de tomar la ofensiva, aceptando, empero, todas aquellas colaboraciones que para la consecución de tal fin, se nos brinden.

Desde el partido conservador, que al dejarnos libre el distrito, para de esta manera no entorpecer nuestra labor, a los republicanos de todos matices que se han negado a hacer el juego de la «Lliga» — ya que tal sería el pretender presentar candidato, por abrigar la seguridad de que ni con una unión les era factible ganar el acta, — les cabrá buena parte de

la gloria de haber conseguido derrocar el caciquismo ejercido por quienes tanto y tan denodadamente lo combatieran, con el fin, no de extinguirlo, y sí sólo substituirlo por otro asaz odioso, cual los hechos han venido a comprobar.

Hora es ya de que Granollers, recordando su abolengo liberal, haga cuanto esté a su alcance, para que liberal sea quien ostente su representación en Cortes, tirando por la borda a aquéllos que, por no hacer honor, ni lo hacen a sus propias convicciones, procurándose posición acomodaticia que les facilite medios para saciar su ambición y medro personal.

Y aunque llenos de optimismos, no echamos en olvido los conocimientos *aritméticos* de que están adornados los discípulos de Prat de la Riba y que tan fructíferos resultados les proporcionarían, incluso en este distrito; sólo que abrigamos la convicción de que las *divisiones* con que sueña la «Lliga» se convertirán en *sumas* a nuestra justa causa.

Desde Madrid

POLÍTICAS

Los vaticinios que me permitía hacer en mi última correspondencia (fecha 31), han sido confirmados en un todo y, apesar de los pesares, S. M. ha firmado el decreto de disolución, asegurando, con ello, una relativa estabilidad al Gobierno que preside el *atildado* don Eduardo Dato.

Y hay que ver que incluso los que ayer aportaban y creían descabellada mi tal persuasión, la encuentran al presente muy natural y casi la única solución que le quedaba al Monarca.

¿Qué pensará el eminente político e ilustrado periodista Julio Burell que llegó a convenirme de que el actual Gobierno no haría las elecciones?

* * *

Y a propósito de elecciones, todos recordamos que el novel presidente del Consejo significó su decisión de hacer política a la inglesa y hasta el presente sólo sabemos que comete — muy a la española — una serie de atropellos, por mor del encasillado, que tiene fuera de quicio a más de un diputado.

Que lo diga, sinó, Pepe Luis Torres, exdiputado por Algeciras, a quien Sánchez Guerra tira a *degüello*.

¿Y qué decir de Fernández Giménez, el diputado liberal por Montilla, a quien el Gobierno sacrifica por un consecuente republicano que aspira ir al Parlamento?

Pero, hablemos de Cataluña, que es lo que interesa a mis lectores.

También ahí se las trae el Gobierno.

Por Valls, encasilla (?) de mentirijillas a un periodista barcelonés, corresponsal de «La Época», ya que el candidato verdad es el liberal Dasca y Boada y en el secreto está Salvador Canals, que ha salido para aquel distrito hace unos días. ¿Hablará al oído de los conservadores?

Chi lo sá.

También se deja querer el presidente del Consejo por un antiguo conocido nuestro, el actual director de «Las Noticias» de Barcelona, Juan Barco, que aspira representar el distrito de Roquetas, sólo que después de mutuos ofrecimientos, cae don Eduardo en la cuenta que Sánchez Guerra, impone por aquel distrito a Navarrete, que ha venido representándolo en otras cortes conservadores, y con harto sentimiento se *desdice* de lo dicho.

* * *

Y... hablemos de Granollers.

Hace pocos días estuvo en el Ministerio de la Gobernación el catalanista Plaja para deshacer algo que no muy a su gusto *hiciera* el go-